
Protokoll der Gemeinderatssitzung vom 5. November 2019 
Anwesende: Frau Dr. Stephani Adams, Frau Claudia Giesen, Herr Dr. Ansgar Halfmann, Frau Susanne 
Meyer, Frau Barbara Pott, Herr Thomas Quinkert, Herr Heinrich Stüter 

entschuldigt: Herr Thorben Ehlhardt, Frau Anna-Lena Hoffmeister, Frau Monika Klar, Frau Ruth 
Kuntz, Frau Sigrid Lerche, Herr Raimund Schlenker, Frau Isabelle Vérin-Mühlenbein  

Frau Pott liest als geistlichen Impuls einen Text zu Allerseelen. 

TOP 1: Regularien 
Das Protokoll der Gemeinderatssitzung vom 11. September 2019 wird genehmigt.  

TOP 2: Ergänzungen zu TOP 5 
Gottesdienst am Donnerstag 

TOP 3: Bericht aus der Pfarrei 
PGR 
Im PGR gab es einen Bericht von den Umsetzungen aus dem Workshop Willkommenskultur.  
Der Arbeitskreis zur Begrüßung der Neuzugezogenen ist noch aktiv. Anfang 2020 wird ein Ergebnis 
vorliegen. Ebenfalls im nächsten Jahr wird es einen Workshop zur Plakatgestaltung geben.  
In der Pfarrei soll nach Möglichkeit ein einheitliches Layout verwendet werden auf Briefen. Dafür 
sendet Frau Pott den Briefbogen, um ihn an den (gemeinsamen) Gemeinderat anzupassen. Auch bei 
Plakaten soll darauf geachtet werden, dass das Logo der Pfarrei aufgedruckt wird. 

Kirche St. Martin 
Durch die Deckenschäden in St. Martin ist die Kirche momentan (und auch an den Weihnachtstagen) 
nicht nutzbar. Das Krippenspiel findet in St. Paulus statt, ebenso alle anderen Gottesdienste. In der 
Gemeinde St. Martin sorgt das für Entrüstung und es wird geprüft, ob eine Messe auch im 
Gemeindesaal gefeiert werden kann. Im benachbarten ev. Thomaszentrum sind die Gottesdienste 
zur gleichen Uhrzeit, deshalb ist das kein Ausweichort.  

Personal 
Pastor Giepmann wird zum 1.1.20 aus dem aktiven Dienst ausscheiden und als Pastor im besonderen 
Dienst vor Ort bleiben. Er hat signalisiert, dass er alle zwei Wochen für die Feier des Gottesdienstes 
zur Verfügung steht und auch weiterhin Veranstaltungsangebote machen wird.  
Es soll einen Dank geben an Pastor Giepmann, unklar ist noch der Zeitpunkt. Möglicherweise kann 
der Johannestreff am 8. Dezember dafür genutzt werden.  

SA Kirchenmusik 
Der Sachausschuss hat sich getroffen, Herr Quinkert ist zum Vorsitzenden bestimmt worden. 
Außerdem wurde ein Artikel verfasst, der in der nächsten Ausgabe des Pentateuchs erscheinen soll.  
Für die Band sang- und klanglos soll ein Verstärker/Mischpult angeschafft werden. Die Kosten 
werden etwa vierstellig werden. Frau Pott sagt die Finanzierung dafür zu.  

TOP 4: Gemeinde St. Johannes 
Rückblick Klausurtag 
gelungen – bereichernd – Referentin gut – zeitliche Planung zum Ende war nicht gut – 
Abschlussrunde fehlte – Postkartenaktion war gut 

Rückblick OldieNight 
Es sind viele Freunde/Bekannte der Bands da, aber wenig Gemeindemitglieder. In diesem Jahr waren 
es weniger Bands. 510 Euro sind für die Jugendgruppen eingenommen worden.  

Rückblick Misa Tango 
Es war eine tolle Veranstaltung. 1229,29 Euro sind als Erlös da. Hinzu kommen noch zweimal 500 
Euro.  



Rückblick Grünkohlessen 
Das Essen war gefragt, so dass es schnell ausverkauft war. Die Portionen waren sehr groß. Es sind 
1127,25 Euro eingenommen worden, davon verbleiben 50% für unsere Gemeinde.  

Rückblick Erntedank 
Der Erlös des Festes kommt der Aktion Wünschewagen zugute.  

Rückblick Allerheiligen 
Das Café auf dem Wiemelhauser Friedhof ist gut angenommen worden. Der Wunsch ist da, dass das 
Angebot auch auf dem Querenburger Friedhof durchgeführt wird. Evtl. können (Jugend-)Verbände 
ins Boot geholt werden? 

St. Martin 2019 
Es wird wegen der Baustelle an der Stiepeler Straße einen anderen Weg des Martinszuges geben. Die 
Gemeindewiese ist durch die Baustelle bzw. den Erdhügel noch zu einem großen Teil belegt.  

Antrag Sternsinger  
Der Gemeinderat sagt die finanzielle Unterstützung von 150 Euro vorbehaltlich der Zustimmung der 
Nicht-Anwesenden zu.  

Jobbörse 
Frau Koszyk möchte die Organisation des Geburtstagsbesuchsdienstes abgeben. Zu den Aufgaben 
gehören das Auswählen und Verpacken der Geschenke, das Beschriften der Umschläge, das 
monatliche Verteilen der Präsente an die Personen des Besuchsdienstes. Wer kann diese Aufgabe 
übernehmen? Das Anliegen soll auch an die Ehrenamtskoordinatoren weitergegeben werden.  

Offene Kirche im Advent 
Die ursprüngliche Planung, die Kirche wie in den vergangenen Jahren donnerstags von 10 – 13 Uhr zu 
öffnen, wird erweitert: Zu den Öffnungszeiten des Gemeindebüros soll die Kirche auch geöffnet sein. 
Materialien (Beach Flagg, CD mit Musik) gibt es vom Bistum. Die neuen Zeiten werden im Flyer zum 
Advent aufgenommen.  

Stand Wegweiser und Küche Kleiner Saal 
Der Wegweiser ist fertig gestellt und wird in den nächsten Tagen aufgehängt.  
Das Thema Küche wird vertagt.  

Bericht Termin AG Aufzug mit Herrn Krisch/KiTa Zweckverband 
Das Gespräch hat in guter Atmosphäre stattgefunden. Jetzt soll ein gemeinsames Papier erstellt 
werden für den Zweckverband.  

Wiederaufnahme Spendenpraxis 
Die Spendenpraxis aus der Kasse des Gemeinderates soll wieder aufgenommen werden. Das Thema 
wird auf die nächste Sitzung vertagt.  

Neujahrsempfang/Gemeindeversammlung 
Der Neujahrsempfang findet am Sonntag, 19. Januar 2020 nach der hl. Messe statt. Es wird eine 
Suppe/Eintopf geben. Herr Schlenker erkundigt sich bei der Feuerwehr nach den Möglichkeiten der 
Verpflegung. Der Gemeinderat und weitere Personen werden um einen Beitrag zu einem 
Nachtischbüffet gebeten. Frau Dr. Adams schreibt die Einladung zum Neujahrsempfang vor 
Weihnachten.  

Vorschau 700 Jahre Stadt Bochum 
Im Jahr 2021 feiert die Stadt 700-jähriges Jubiläum. Vom 8. – 13. Juni findet eine Festwoche statt. Im 
gesamten Jahr sind Gruppen und Institutionen aufgerufen, sich an der 700-Jahr-Feier zu beteiligen. 
Es gibt die Idee, das Thema beim Gemeindefest aufzugreifen. 

Termine Johannestreff 2020 
Die Terminplanung wird vertagt in die nächste Sitzung.  



Themenwochen in Pfarrei/Region/Gemeinde  
Aus dem PGR gibt es den Vorschlag, eine bestimmte Zeit (mehrere Wochen oder ein ganzes Jahr) 
unter ein bestimmtes Motto zu stellen. Dabei können auch bestehende Veranstaltungen genutzt 
werden und das, was bisher nebeneinander war, kann zusammen geführt werden. Die Gemeinderäte 
werden um Einschätzungen gebeten. Wir vertagen auch dieses Thema in die nächste Sitzung.  

Stimmen aus der Gemeinde 
Insgesamt gibt es gute Rückmeldungen. Es ist viel los und in der Gemeinde ist viel Schwung. 

Kirchturm 
In der nächsten Woche kommt ein Hubsteiger, um den Turm noch einmal begutachten zu können. Es 
fehlt weiterhin noch der detaillierte Kostenvoranschlag.  

TOP 5: Verschiedenes 
Gottesdienst am Donnerstag 
Bis auf weiteres wird der Gottesdienst ausfallen, da er sehr schwach besucht ist. Ggf. startet er mit 
neuem Schwung.  

Ev. Gemeinde 
Es gibt eine Einladung vom Baumhofzentrum an der Jahresplanung teilzunehmen. Frau Dr. Adams 
nimmt den Termin wahr. Unter anderem geht es um Erntedank, den Weltgebetstag und den 
Martinszug.  

 

 

Ende der Sitzung: 22.20 Uhr 
 

Claudia Giesen      Dr. Stephani Adams 

- Schriftführerin -      - Vorsitzende-  


